

## TIR AUX PIGEONS

### Le Grand Prix de Monaco.

DÉTAILS RÉTROSPECTIFS.

Actuellement plus que jamais le « shooting » est en honneur et ses adeptes augmentent de jour en jour. Pour s'en convaincre on n'a qu'à voir l'importance et le nombre des prix que les différentes sociétés des stations thermales et de la Côte d'Azur distribuent chaque année. La somme totale de ces prix, entre Monte-Carlo, Spa, Ostende, Dinant, etc., atteint bien près de 500,000 francs.

Monte-Carlo a été une des premières villes à donner des prix importants et le « Grand Prix du Casino » (20,000 fr. et un objet d'art de 5,000 fr. environ) est certainement un des *great events* de la saison de tir.

Les vainqueurs de ce prix, dont les noms sont écrits en lettres d'or sur des plaques de marbre à l'intérieur du Stand, ont été depuis 28 ans qu'il existe :

MM. G. L. Lorillard, Amérique (1872); J. Jee, Angleterre (1873); Sir W. Cal. Bart, Angleterre (1874); Capitaine Aubrey, L. Patton, Angleterre (1875); capitaine Aubrey, L. Patton, Angleterre (1876); W. Arundell Yeo, Angleterre (1877); H. Cholmondeley-Penel, Angleterre (1878); E. R. G. Hopwood, Angleterre (1879); comte Michel Esterhazy, Hongrie (1880); Godefroy Camauer, Belgique (1881); comte de St-Quentin France (1882); J. Roberts, Angleterre (1883); comte de Caserta, Italie (1884); L. de Doriédot, Belgique (1885); Guidicini, Italie (1886); comte Galina, Italie (1887); Seaton, Angleterre (1888); V. Dicks, Angleterre (1889); Guidicini, Italie (1890); comte L. Gazoli, Italie (1891); comte Trauttmannsdorff, Autriche, (1892); Giudicini, Italie (1893); comte Casimir Zichy, Autriche (1894); Benvenuti, Italie (1895); Henri Journu, France (1896); G. Grassalli, Italie (1897); Curling, Angleterre (1898).

Cette année le grand prix du Casino dont nous avons déjà donné les résultats a été disputé comme suit :

Lundi 23 et mardi 24 janvier, par cent vingt quatre tireurs, dont 52 italiens, 37 anglais, 19 français, 5 belges, 4 allemands, 2 indiens, 1 russe, 1 américain, 1 hongrois, 1 espagnol et 4 suisses. Les stewards étaient : MM. Lord Saville, baron de Boissieu, comte du Taillis, L. Thoiné, Pacard, comte Salina.

Après une lutte des plus vives, il ne restait plus, le second jour, au onzième oiseau que M. Moncorgé n'ayant pas de zéro; enfin au 12<sup>e</sup> et dernier tour, le champion français ayant tué ses douze pigeons, a été proclamé vainqueur. M. Moncorgé avait un long passé de succès, notamment en 1895, il est arrivé second dans le même prix où il vient d'être lauréat.

Les résultats du grand prix du Casino en 1899 ont été particulièrement glorieux pour la France car ce sont deux Français, MM. Journu, Drevon, qui ont partagé les autres places avec M. Maino, Italien.

En plus des 20,440 fr. que M. Moncorgé a touchés, il gagne un superbe surtout de table signé Maignan, dont le sujet est : *Lendemain d'une victoire à l'Alhambra.*

### Tir aux Pigeons de Monte-Carlo

Le **prix du Grand Hôtel**, offert par MM. Noël et Pattard, a été partagé entre MM. le comte Dankelman et le baron Van Heckeren 8/8. M. Pédro 7/8 troisième.

Le **prix des Hortensias**, auquel cinquante-cinq tireurs ont pris part, a été gagné par M. Mace, 14/14; MM. Riva et Roberts partagent les deuxième et troisième places, tuant 13/14.

Soixante-treize tireurs ont pris part au **prix des Dahias** qui a été gagné par M. le comte Dankelman 9/9; M. Erskine 9/10, deuxième; M. Watson 15/17, troisième.

Le **prix des Hortensias Bleus** a réuni 45 tireurs. Les deux premières places sont partagées entre MM. Arplen et Lonhienne 8/8, M. le baron Heckeren 11/12 troisième.

Cinquante et un tireurs ont pris part au **prix offert par l'Hôtel Métropole**, M. L. Luro a été premier tuant 10/10; les deuxième et troisième places ont été partagées entre MM. Chase et Barker jeune 9/10.

L'autre poule a été gagnée par M. Wsevoljskoy.

### Programme des concours internationaux

(3<sup>e</sup> PARTIE)

Mercredi 15 février. — Prix des Violettes, 500 fr., id. — 1 pigeon à 26 mètres.

Vendredi 17 février. — Prix des Coquelicots (handicap) 500 fr., id.

Lundi 20 février. — Prix des Giroflées, 500 fr., id.

Mercredi 22 février. — Prix des Résédas (handicap), 500 fr., id. — 1 pigeon.

Vendredi 24 février. — Prix de Février (handicap), 500 fr., id.

Lundi 27 février. — Prix de Beaulieu, 500 fr. — 1 pigeon à 26 mètres 1/2.

### Tir aux Pigeons de Lyon

C'est dimanche dernier, 5 février, que la Société de Tir aux pigeons, de Lyon, a recommencé ses concours annuels. Voici les résultats de cette première journée.

La **Poule d'essai** a été partagée entre MM. Darnat et comte de St-Séverin :

Dans le prix M. Hudelet est arrivé premier (5/5); M. Darnat, 2<sup>e</sup> (4/5); 3<sup>es</sup> ex-æquo : MM. Gazagne Joseph et Damour 4/6.

La poule au doublé a été partagée au 3<sup>e</sup> tour seulement par MM. Bernus et Gazagne.

*Dimanche, 12 février*, de 10 h. à midi, tir d'exercice ouvert à tous les amateurs. Le soir à 1 h. poule d'essai; à deux heures prix de deux cents francs, en 5 pigeons à 26 mètres. Entrée 25 francs.

The PULLER.

# TIR

Nous avons commenté, ici même, en les traduisant, les articles consacrés, par *Il Tiratore Italiano*, au 3<sup>e</sup> match international et à l'avenir du tir en Italie.

Notre confrère commente, à son tour, dans son dernier numéro, les observations que nous avait inspirées son opinion sur ces deux questions. Nous publions aujourd'hui ses réponses, persuadés que de ces échanges de vue peut naître la solution cherchée. De la discussion, on le sait, jaillit la lumière.

Voici les deux articles du *Tiratore Italiano*.

### Pour l'avenir du tir à la cible

Le *Lyon-Sport* reproduit notre article du 1<sup>er</sup> janvier dans lequel nous donnions notre opinion sur les mesures à prendre pour faire refleurir l'institution du tir à la cible en Italie. Notre confrère en approuve absolument tous les principes qui correspondent aux desiderata des tireurs français pour leur Tir National. Il en excepte cependant les paragraphes 8 et 9 relatifs à l'ingérence militaire et aux indemnités à accorder aux instructeurs et aux directeurs de tir, disant qu'en France on trouverait facilement des instructeurs prêts à donner gratuitement leur concours.

Que notre estimable confrère nous permette de lui faire observer qu'en Italie aussi les instructeurs prêtent, depuis longues années, leur concours désintéressé par dévouement à